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外资坚定看好中国市场

◎ 记者 罗葛妹

“这是安盛连续第四次参加陆家

嘴论坛！ ” 第十四届陆家嘴论坛于 6
月 8 日至 9 日在沪举行 ，作为 “老朋

友”，安盛天平财产保险有限公司（下

称“安盛天平”）首席执行官左伟豪向

《国际金融报》记者表示，很荣幸公司

能参与这一全球金融盛会， 每次都收

获良多。

左伟豪说， 作为全球最具影响力

的金融领域专业论坛之一， 陆家嘴论

坛每一年的主题都深刻而具前瞻性地

反映出当下或未来一段时间内全球金

融领域的趋势和热点， 它所吸引的绝

不仅仅是金融业同仁的目光， 影响的

也绝不仅仅是上海或者中国的决策潮

流走向。

从“加快国际金融中心建设，推动

经济高质量发展”（2019 年）到“上海

国际金融中心 2020：新起点、新使命、

新愿景”，再到“全球大变局下的中国

金融改革与开放”（2021 年）， 中国金

融行业的发展视角逐步从独善其身扩

展至兼济天下，再到本届主题“全球金

融开放与合作： 引导经济复苏的新动

力”，左伟豪对近年来盛会紧扣时代脉

搏的主题感同身受。

在他看来， 本届论坛将金融行业

的角色责任提升至加强国家和地区之

间的合作，提振发展信心，支持实体经

济高质量发展， 促进全球经济复苏和

金融稳定的高度， 释放出中国金融领

域持续深化改革开放的信号，以及凝

心聚力，发展实体经济的信心。

“作为中国金融业的一分子，安盛

天平有幸见证并参与了上海国际金融

中心的建设历程。”左伟豪表示，未来，

安盛天平希望加快创新突破， 拓展渠

道合作， 推动上海国际金融中心建设

迈上新台阶，为支持中国企业的高质

量发展贡献保险之力。

外资金融机构加速布局

“始终坚持金融对外开放不动

摇。 ”6 月 8 日，国家金融监督管理总

局局长李云泽在陆家嘴论坛开幕式上

坚定表示， 对外开放是我国长期坚持

的基本国策， 金融业开放的大门只会

越开越大。

2018 年以来，中国金融领域先后

推出 50 多条开放措施，涉及银行业保

险业开放新举措共 34 条。 相关开放

措施的法规修订工作已经完成， 并在

多个方面落地生效，在华外资银行资

产增长近 30%，在华外资保险公司资

产增长约 120%。

随着中国不断推进保险业高水平

对外开放， 外资险企也在不断加速在

华布局。左伟豪告诉记者，作为法国安

盛集团在华全资子公司及中国最大外

资全资财险公司， 安盛天平依托集团

强大的资源网络， 不断引进和整合先

进的保险科技在中国市场落地生根，

如通过大数据、人工智能等技术手段，

优化风险定价和精细化管理， 并实现

客户一站式保险服务，提升客户体验，

推出更加符合客户需求的创新保险产

品。

“随着全新监管机构的出台，各级

监管部门持续加强行业制度的建设与

完善，推动行业规范化发展，外资险企

也能在良好的营商环境中获得更多发

展机会。 ”左伟豪表示，未来安盛天平

将继续在各级政府和监管部门的带领

下，强化合规经营，坚持稳健经营，切

实履行对中国客户的坚定承诺， 与中

国保险行业共同成长。

坚定践行 ESG长期承诺

ESG（环境、社会与治理）对于提

升企业自身价值、 推动企业履行社会

责任、促进经济社会可持续发展、助力

转型金融发展具有重要意义。 本届陆

家嘴论坛将“构建支持‘双碳’战略的

绿色金融体系”“践行 ESG 理念，推动

转型金融发展” 列入重要议题展开讨

论。

据左伟豪介绍， 身为中国保险行

业的一分子， 安盛天平积极响应监管

号召， 严格遵循集团的 ESG 倡议，不

断完善自身绿色金融在保险领域的体

系化发展，积极履行企业社会责任，以

严格标准规范自身运营， 以实际行动

支持经济社会绿色低碳高质量发展，

助力中国保险业绿色金融可持续发展

转型升级。

“安盛集团在 ESG 上投入了大量

资源，确保 ESG 策略与其商业模式和

价值观保持一致。 ”左伟豪称，凭借集

团在国际上成熟的灾害数据模型、丰

富的承保定价经验以及针对标的风险

设计准确保险方案的能力， 安盛天平

积极研究中国巨灾特性， 并与本地合

作伙伴一起在国内落实多个天气指数

保险项目， 如为新疆博乐和塔城地区

提供玉米暴雨、强风和冰雹指数保险，

在广东和陕西落地光伏指数保险，助

力中国绿色能源发展等。

目前，安盛天平线上自动承保率已

达 90%，电子保单率达 98%。“我们将继

续积极推动产品和服务向绿色转型，加

大科技投入与智力支持， 加速线上化、

数字化、智能化转型。 ”左伟豪说。

◎ 记者 王媛媛

“中国经济表现更稳定 ，增长前景

更好。 在稳定全球经济方面，中国发挥

着越来越重要的作用。 ”6 月 9 日，在第

十四届陆家嘴论坛现场，诺贝尔经济学

奖 得 主 、 伦 敦 政 治 经 济 学 院 教 授

Christopher PISSARIDES 接受《国际金融

报》记者独家专访时如是说。

中国将继续为世界经济复苏作出

贡献 。 在全球的大背景下 ，Christopher

PISSARIDES 也强调了国际合作的重要

性，他认为全球在宏观政策协调 ，以及

缓解金融危机和风险等方面，需要更加

密切的国际协作，全球经济也将因此大

大受益。

中国经济影响与日俱增

日前，世界银行和经济合作与发展

组织相继发布最新报告， 上调 2023 年

世界及主要经济体经济增长预期。 世行

预测 2023 年中国经济将增长 5.6%，经

合组织预测 2023 年中国经济将增长

5.4%。 二者均提到，中国的重新开放为

世界经济发展带来动力。

谈及如何看待中国在全球经济复

苏 中 所 扮 演 的 角 色 ，Christopher PIS鄄

SARIDES 分享了他的看法：

目前从全球经济整体来看，欧美增

速在放缓，多数观点认为欧美将出现经

济衰退，这一预期有其合理性。 同时，市

场也应当意识到，零利率时代一去不复

返。

“在很长一段时间内，我们都得维持

更高的利率， 这其中有很多不确定性因

素。 如果短期内仍有冲击波动也并不令

人意外。而这一次，中国的情况与欧美形

成了鲜明对比，中国经济表现更稳定，增

长前景更好。 ”

在 Christopher PISSARIDES 看来 ，

目前出现这种局面， 在一定程度上是由

于货币当局采取了不同的政策。 与此同

时，相比其他经济体 ，中国在人均 GDP
方面还有很大的增长空间， 也有理由增

长得更快。

把握新技术的双刃性

自从新冠疫情管控放开以来， 中国

在稳定全球经济以及应对可能来自西方

的任何负面冲击方面， 发挥着越来越重

要的作用。

中国将如何做到这一点 ？ Christo鄄

pher PISSARIDES 指出， 通过制造业实

现工资低增长的时期已经结束， 眼下唯

一的办法是采用新技术。

当前人工智能以及正在出现的大语

言模型，具有改变世界的力量。 “当我们

得到一篇机器写好的漂亮小文章时，不

仅仅是眼前所看到的形式， 后面使用的

技术也发生了根本性变化”。

在他看来， 数据要素的重要性正在

持续增强。利用数据相关的技术，能够驱

动经济表现整体提升， 进而改善人类福

祉。 不过，也要注意技术是有风险的，需

要更加完善的监管以及更高的透明度，

确保这些新技术没有被滥用。

三问全球宏观政策

全体大会四聚焦 “全球货币政策调

整与金融风险防范”。 在这场分论坛中，

Christopher PISSARIDES 围绕宏观政策，

提出了三个问题：

其一，谁来负责货币政策目标调整？

货币政策是由中央银行选择的， 但是货

币政策的目标可能是由中央政府决定

的。 中央银行的目标和行动， 必须和中

央政府政策保持一致， 财政和货币政策

应该携手共进。

其二， 中央银行能否控制商业银行

的贷款走向？ 随着经济发展会越来越复

杂， 更多的投资活动通过银行系统提供

资金。货币政策可以缓解风险，通过激励

机制支持可持续项目， 鼓励好的项目发

展。

其三 ， 面对全球金融 冲 击 的 蔓

延 ，独善其身还是通力协作 ？ 中央银

行之间的协作非常艰难 ，因为存在各

国国内政策等许多敏感问题 。 但毫无

疑问 ，尽管领域非常有限 ，中央银行

正在试图协作 ，这也将大大有助于全

球经济 。

“缓解金融危机和风险至关重要。

整个货币系统相互关联，一个国家的不

稳定性会蔓延到其他国家，因此国际协

作十分关键 ，可以提供共同支持 ，避免

过大的冲击。 ”Christopher PISSARIDES
说。

◎ 记者 夏悦超

6 月 8 日至 9 日，以“全球金融开放

与合作：引导经济复苏的新动力 ”为主

题的第十四届陆家嘴论坛在上海召开。

路博迈集团总裁及股票投资首席

投资官 Joseph V.Amato 出席了全体大会

六。 他坚定看好中国市场，表示资本最

终会流向最高回报的地方，中国会在全

球经济当中扮演至关重要的角色。

过去一年来，路博迈集团正在加速

布局中国市场 。 论坛期间 ，Joseph V.

Amato 在接受《国际金融报》记者专访时

称，除了权益类投资和固定收益类投资

外，未来几年还将带来更多的投资策略

和方案，为中国投资者提供更多投资服

务。

美联储或暂停加息

为缓解通胀压力， 美联储自 2022
年 3 月启动本轮加息周期以来，累计加

息幅度已达 500 个基点。 但这也给全球

金融市场带来更多不确定性。

Joseph V.Amato 指出，截至目前，美

国经济表现得相当有弹性 。 但在他看

来，这将在某个时间点成为美国经济活

动的强劲阻力。 “目前全球经济的主要

风险是过去 15 个月里发生的金融条件

收紧的滞后效应”。

那么， 美联储接下来是否会继续加

息？ 对此，Joseph V.Amato 认为，美国联

邦储备委员会在本月议息会议上可能会

暂停加息进程， 但这并不意味着停止加

息， 最重要的是通货膨胀的潜在趋势还

在。

“如果通货膨胀比我们预期得更糟，

可能会看到美国联邦储备委员会再次多

次加息。 ”Joseph V.Amato 坦言。

关注生成式人工智能

人工智能是备受全球关注的一个投

资主题，Joseph V.Amato 认为，生成式人

工智能的发展将对全球经济产生深远影

响。 它将提高人们的劳动生产效率，并

且随着时间的推移， 可能会抑制通货膨

胀。

在他看来，科技具有一定发展规律，

不断会有颠覆性的新科技出现， 通常会

经历从繁荣到萧条的发展时期。

“如果回顾互联网时代的发展，上世

纪 80 年代进入快速发展期， 在 1998 年

和 1999 年达到鼎盛时期。 2002 年进入

漫长的‘萧条期’，直到 2021 年出现了一

些火爆的软件公司等。 ”Joseph V.Amato
表示。

他指出， 但这一规律要根据人工智

能的行业特性进行重新评估。事实上，对

于人工智能和生成式人工智能而言，长

期发展趋势将是相当重要的。

专注中国市场长期机会

路博迈集团成立至今已有 84 年，对

中国区业务始终保持积极态度， 不仅第

一时间申请了外商独资私募基金管理人

资格，获得上海 QDLP（合格境内有限合

伙人）业务试点，还在 2022 年 11 月获批

设立路博迈基金。

在宏观环境充满诸多不确定性的背

景下，Joseph V.Amato 指出，路博迈集团

全球资产管理业务的特点是专注长期趋

势， 因此会更加专注于当前市场环境允

许的长期机会。

“例如，如果您今天投资私募股权或

私募债券等， 您的资金将在多个时间段

内投入。 当价格便宜时， 为客户抓住时

机。 历史上最好的私募市场投资时机是

在经济环境更不确定和估值更低的时

期。 ”Joseph V.Amato 表示。

过去一年来 ， 路博迈集团正在加

速布局中国市场。 “随着集团赋能更多

全球视角的投资理念 ， 在中国市场除

了权益类投资和固定收益类投资外 ，

未来几年我们还将带来更多的投资策

略和方案 ， 为中国投资者提供更多投

资服务”。

诺贝尔经济学奖得主 Christopher PISSARIDES：

中国为稳定全球经济发挥重要作用

路博迈集团总裁 Joseph V.Amato：

生成式 AI 对全球经济影响深远

生成式人工
智能的发展将提
高人们的劳动生
产效率， 并且随
着时间的推移，
可能会抑制通货
膨胀。

安盛天平首席执行官左伟豪：

助力绿色保险
可持续发展转型升级

随着各级监管
部门持续加强行业
制度的建设与完善，
外资险企也能在良
好的营商环境中获
得更多发展机会。

整个货币系统相互关联， 一个国家的不稳定性会蔓延
到其他国家，因此国际协作十分关键。


